



MINISTÈRE DES ARMÉES

*Liberté
Égalité
Fraternité*

COMMUNIQUÉ DE PRESSE DU MINISTÈRE DES ARMÉES

Paris, le 13 juin 2023

« MERCATOR 2023 » : une nouvelle impulsion pour la Marine nationale.

Dans la continuité de MERCATOR Accélération 2021, la Marine nationale actualise en 2023 son plan stratégique. Ce « recalage de la navigation » doit lui permettre de gagner les combats d'aujourd'hui et de demain.

Fixant le cap de la Marine depuis 2018, le plan MERCATOR se décline selon 3 axes : Marine de combat, Marine de talents et Marine en pointe. Dans un contexte international marqué par l'incertitude et le retour de la guerre en Europe, la Marine lance en 2023 une nouvelle impulsion pour dynamiser ses chantiers de transformation.

Tourné vers les opérations, ouvert aux nouvelles méthodes de travail et exploitant le potentiel de la donnée, « MERCATOR 2023 » doit permettre à la Marine de se tenir prête aux combats. Il repose sur l'implication, l'ambition et l'esprit d'innovation de chaque marin, avec l'objectif de donner aux marins des forces plus de leviers décisionnels.

Chacun des trois axes du plan MERCATOR est structuré par un projet phare : POLARIS (Marine de combat), KAIRHOS (Marine de talents) et PERSEUS (Marine en pointe).

POLARIS, moteur d'une Marine de combat, doit renouveler la préparation de nos unités au combat naval de haute intensité. Forte du retour d'expérience des exercices POLARIS 21 et ORION 23, la Marine adopte une démarche globale visant à rendre la préparation au combat plus réaliste et exigeante, adaptée aux nouvelles menaces.

KAIRHOS, moteur d'une Marine de talents, vise à transformer le modèle RH de la Marine pour être au rendez-vous des défis de demain. L'enjeu est de revoir nos modèles de formation, de progression et de gestion, pour tirer le meilleur de ce que chaque marin peut offrir et permettre à chacun d'exprimer au mieux son talent.

PERSEUS, moteur d'une Marine en pointe, est une démarche entreprise conjointement avec la Direction Générale de l'Armement (DGA) pour accélérer la boucle de l'innovation et intégrer plus vite les idées prometteuses qui deviendront les capacités déterminantes pour les combats futurs. Elle permet d'offrir aux industriels le « laboratoire de nos unités » afin de tester au plus tôt ces technologies, par des marins en opération ou en entraînement.

Aujourd'hui comme demain, c'est l'engagement de chaque marin qui garantira les succès au combat.



Contacts media :

SIRPA MARINE
Section Médias
sirpa-marine.relation-presse.fct@intra.def.gouv.fr
09 88 68 46 65/67

Centre media du ministère des Armées
media@dicod.fr
09 88 67 33 33

**Délégation à l'information et
à la communication de la défense**

DICoD

Centre media du ministère des Armées
60 boulevard du général Martial Valin
CS 21623 - 75009 Paris Cedex 15